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ATA DE REUNIÃO DO COLEGIADO DO PPGA

Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano dois mil e vinte e um, às treze horas,
reuniram-se, em sala virtual, os membros do Colegiado do curso de Mestrado em Agroecologia
do Ifes - campus de Alegre, sob a coordenação da professora Aparecida de Fatima Madella de
Oliveira, com a presença dos representantes docentes: Ana Paula Candido Gabriel Berilli,
Jeferson Luiz Ferrari, Luciano Menini, Mauricio Novaes Souza, Otacilio José Passos Rangel,
Pedro Pirro Mendonça e Savio da Silva Berilli; e da representante discente Simone Wellita
Simão de Carvalho. A coordenadora do curso iniciou a reunião agradecendo a presença de
todos e justificando a ausência do professor Bruno de Lima Preto, que não pode estar
presente. Em sequência, parabenizou o envolvimento do Programa no Simpósio de Pós-
graduação do Ifes, realizado do dia nove ao dia doze do mês corrente. Parabenizou, ainda,
aos professores do PPGA que tiveram projetos aprovados no edital da Fapes, contemplados
com recursos ou com a classificação no edital. Deu sequência informando sobre o edital
PROAPEM, da Fapes, o qual o PPGA havia submetido um projeto. Informou que em reunião
realizada com a Fapes, a ágência acabou por revogar o edital, sendo todas as propostas
submetidas consideradas desclassificadas. Ressaltou que na reunião os coordenadores
presentes manifestaram a insatisfação em revogar o edital, visto o tamanho do trabalho
dispensado por todos os programas para submissão da proposta. A Fapes informou, na
mesma reunião, que é prevista a divulgação de novo edital. Dando prosseguimento, a próxima
pauta tratou da solicitação de coorientação do discente Otavio Pereira Araújo, orientado pelo
professor Dr. Luciano Menini, que solicita a coorientação da professora Cintia dos Santos
Bento, professora da Ufes, que cumpre todos os requisitos necessários para atuar como
coorientadora. A solicitação foi DEFERIDA pelos membros do Colegiado. Em seguida, fou
abordado o terceiro ponto de pauta, que tratou da Instrução Normativa que diz que portarias,
resoluções e/ou instruções normativas devem ser publicadas pela direção do campus. Dessa
forma, as normas de credenciamento, coorientação, defesa de dissertação, defesa de projeto,
resolução de bolsa e outros e outras normativas do Programa não estão em conformidade com
a IN Ifes nº 1, de 27 de maio de 2021. Assim, a proposta apresentada é de que as normativas
sejam inseridas no Regulamento Interno do PPGA como anexos, sendo cada normativa
nomeada como um anexo dentro do regulamento e submeter à Camara de Pós-graduação
para aprovação. Todos os presentes manifestaram favoravelmente à inserção das normativas
dentro do regulamento. Como quarto ponto de pauta, abordou-se o Processo Seletivo. A
coodenadora informou que as inscrições inicialmente eram previstas para encerrar em cinco
de novembro. Contudo, após analisar o processo, as inscrições foram prorrogadas e se
encerraram em quinze de novembro, com um total de trinta e três inscritos. Dito isso, a
coordenadora informou que as bancas de entrevista e arguição do pré-projeto deverá
acontecer conforme o processo seletivo anterior, cujas bancas foram dividas por linha/sublinha
de pesquisa, contando com a participação de todos os docentes do Programa. Em seguida, a
professora Ana Paula informou que nos dias 25 e 26 acontecerá o III ENAA,e que foram
submetidos doze trabalhos. Ressaltou que a participação dos docentes é importante para o
evento e para o Programa e solicitou que incentivem a participação dos seus alunos. Informou,
ainda, que até o momento houve mais de duzentas inscrições, de diversas instituições e



localidades do país. Aproveitou para solicitar auxílio na divulgação e que fez essa solicitação
também à ACS da Reitoria e do campus. A sexta pauta apresentada tratou do
descredenciamento do professor Renato Ribeiro Passos, que apresentou uma carta solicitando
seu descredenciamento, contendo a justificativa que o levou a solicitar esse
descredenciamento. Os docentes presentes ficaram consternados com a notícia, salientando a
importância do professor para o Programa, sendo uma grande perda, visto a competência,
comprometimento e colaboração do docente. Como sétimo ponto de pauta, a coordenadora
apresentou aos membros do Colegiado uma denúncia feita por um professor do campus,
referente aos cursos de pós graduação lato sensu em Agroecologia e Sustentabilidade e stricto
sensu em Agroecologia. A coordenadora informou que, com relação ao PPGA, a resposta foi
formulada pelo professor Luciano Menini, coordenador do curso no período relatado na
denúncia, que foi lida pela coordenadora. Em resumo, o professor questiona os princípios de
isonomia e impessoalidade, questionando a forma como credenciamento docente é feito,
alegando o descumprimento das próprias normativas do Programa. Inicialmente o professor
fez contato com o gabinete, relatando o que se encontra na denúncia lida. O gabinete solicitou
que o e-mail fosse respondido, o que foi feito. Não satisfeito com a resposta o professor fez a
denúncia à Ouvidoria e à Corregedoria do Ifes, que foi respondida dentro do prazo dado para
resposta, lida pela coordenadora. Após a leitura da denúncia e da resposta, a coordenadora
informou que a resposta foi elaborada em conjunto. Informou, ainda, que aguarda o retorno da
Corregedoria. Apresentou a denúncia para conhecimento de todos, visto que todas as
decisões são tomadas pelo Colegiado. Professor Luciano Menini ressaltou que a resposta foi
dada dentro do que é feito no Programa, desde o início. Ressaltou que não há ilegalidade nas
ações e que todas as ações e decisões são tomadas pelo Colegiado dentro das normativas
vigentes, sejam da Capes, do Ifes ou do Programa. Ressaltou que na plataforma Sucupira há
um espaço disponível para justificar as mudanças dos docentes ocorridas dentro do Programa,
ressaltando que não é bom que haja uma rotatividade grande de docentes dentro do
programa, visando uma boa avaliação. A coordenadora ressaltou que a ciência de todos é
importante e que há, ainda, a possibilidade de que novas denúncias possam surgir. Os
professores presentes parabenizaram à coordenadora e ao coordenador anterior, Luciano
Menini, pela respostas aos questionamentos, ressaltando que estão de acordo com a resposta
e apoiam o Programa. Foi ressaltado, ainda, a importância de seguir com rigor a lei e as
normativas existentes, para que, em casos como o apresentado, a resposta possa ser dada
com a tranquilidade. Ressaltou-se que, além de seguir rigorosamente as normas vigentes, é
necessário que as normativas criadas sejam bem definidas, para que, em situações como a
apresentada, toda situação esteja bem amparada dentro das normas. Foi reforçado, ainda, a
importância do Colegiado, e da unidade desse Colegiado nas decisões tomadas. Após essa
fala, identificou-se a necessidade de atualização da portaria do Colegiado. Sugeriu-se que seja
feito um convite, via e-mail, para todos os docente, para verificar o interesse em participar do
Colegiado. Ao final, o professor Savio da Silva Berilli pediu a palavra, e agradeceu a todos que
participaram da Jornada da Integração, organizada pela Reitoria. Informou que trabalhará na
Reitoria até o mês de dezembro do corrente ano e que após esse período estará somente no
campus de Alegre. Informou, ainda, que o Ifes possui a possiblidade de inserir uma página dos
projetos de pesquisa, caso os docentes tenham interesse. Não havendo mais assuntos a
serem tratados, a coordenadora agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião às
quinze horas. Para consta eu, Jeane de Almeida Alves, Auxiliar em Administração, lavrei a
presente ata, que será assinada por mim e
pelos presentes.
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